

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XII

Jueves 3 de Marzo de 1910

Núm. 3163

## El correo de la Sierra

### Exposición de la Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil

EXCMO. SR. MINISTRO DE LA GOBERNACIÓN.

Don Carlos Carbonell y Morand, Presidente de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba, y don Mariano Pagés y Vallhonrat, que lo es del Círculo de la Unión Mercantil de la misma ciudad, en nombre de ambos organismos sociales, cuya representación ostentan á V. E. con el mayor respeto y consideración exponen:

Que en la ley de 30 de Junio del pasado año de 1909, que estableció el nuevo servicio de correos en España, se contiene una disposición importantísima para los comerciantes e industriales, y en general para los vecinos de esta capital, de numerosos pueblos de esta provincia y de muchos de otras limitrofes, cual es el establecimiento de doble conducción postal en las líneas de Córdoba á Almorchón, de Peñarroya á Fuente del Arco y de Peñarroya á Conquista, en lugar de la conducción única que actualmente existe en esas líneas.

La imprescindible necesidad de esta mejora, ya fué reconocida por V. E. y por la Dirección general de comunicaciones, al incluirla en el plan general de reformas en correos.

Ocurrir, excelentísimo señor, que la expedición Almorchón-Córdoba, conduce directamente la correspondencia de Madrid y Ciudad Real para los pueblos de la sierra de esta provincia, y es portadora, además, de la de Extremadura, la cual queda detenida durante nueve horas y á campo raso, en la estación de Almorchón.

La expedición inversa, Córdoba-Almorchón, conduce la correspondencia para Ciudad Real y para los pueblos de esta provincia: Espiel, Villanueva del Rey, Belmez, Peñarroya, Pueblo Nuevo, Granjuela y Valsequillo. Esta correspondencia pasa por la estación de Peñarroya, en la que hay tres trenes dispuestos para los viajeros, sigue hasta Almorchón, en donde queda detenida durante trece horas, desde las nueve de la noche hasta las seis y media de la mañana, hora en que se la hace retroceder hasta Peñarroya y de allí parte para los pueblos indicados.

Sucede pues, que una carta que sale de Córdoba á las cuatro de la tarde, llega á Fuente Obejuna á las 8:40 de la mañana siguiente, mientras el viajero que salió en el mismo tren que esa carta, llega al pueblo indicado entre las nueve y las diez del día de la salida, y no es lógico que, tardando un viajero cinco horas en ese recorrido, emplee en el mismo la correspondencia diez y siete horas.

Però hay más, Excmo. Sr: la correspondencia que por la línea de Almorchón llega á Córdoba á las diez de la mañana, empieza á repartirse á la una de la tarde, y á las 2:50 se recoge la de regreso, quedando escasamente una hora, si se tiene en cuenta el tiempo que hay que perder en el reparto, para contestar esa correspondencia en el día.

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta capital ha pedido en diversas ocasiones á V. E. el establecimiento de doble servicio en la línea de Córdoba-Almorchón, en lo que están interesadas las dos provincias extremeñas y los pueblos de esta provincia Obejo, Villaviciosa, Espiel, Fuente la Lancha, Fuente Obejuna, Hinojosa del Duque, La Granjuela, Santa Eufemia, Valsequillo, Villaharta, Villanueva del Rey, Villaralto, El Viso, Alcañices, Alora, Conquista, Dos Torres, El Guijo, Pedroche, Pozoblanco, Torrecampo, Villanueva de Córdoba y Villanueva del Duque; un periódico local, EL DEFENSOR DE CÓRDOBA, con patriótico empeño, sostiene actualmente una noble campaña encaminada al mismo objeto.

La circunstancia de regir en el presente año por autorización los pre-

supuestos generales del Estado del ejercicio anterior, ha hecho que quede en suspenso la ejecución de las reformas introducidas en el servicio de correos por la ley de 30 de Junio de 1909, pero concedido un crédito de 1.940.000 pesetas para comenzar la implantación de esas reformas, las entidades que representan los que suscriben, se dirigen á V. E. pidiéndole que una de las primeras reformas que se implanten sea el establecimiento de la doble conducción en la línea de Córdoba-Almorchón, que tantos beneficios ha de reportar.

El gasto anual que el sostenimiento de este servicio habrá de representar, se reduce á la suma de 6 779 pesetas 80 céntimos, según se desprende de la Memoria publicada por V. E. acerca de las indicadas reformas.

Lo escaso y relativamente poco importante de estos gastos, hace confiar á los que suscriben, que será atendida la petición que hacen las entidades que representan, y que, con el establecimiento de la doble conducción postal en la línea de Córdoba-Almorchón, se habrá prestado á las dos provincias extremeñas y á esta de Córdoba, un importantísimo servicio, por el que los que suscriben envían á V. E. la expresión de la gratitud de las Corporaciones por ellos representadas.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Córdoba 28 de Febrero de 1910.—Por la Cámara Oficial de Comercio e Industria, Carlos Carbonell.—Por la Unión Mercantil, Mariano Pagés.

## Contra la usura

### Registro central de contratos declarados nulos.

Por el Real decreto del ministerio de Gracia y Justicia, que ha publicado la *Gaceta*, se crea en la Dirección general de los Registros y del Notariado un Registro central de contratos de préstamos declarados nulos en el que constarán dato de todas las sentencias firmes dictadas por los Juzgados y Tribunales españoles, con arreglo á la ley llamada de la usura.

Como intermediarios entre éstos y la citada Dirección se crean Registros parciales, á cargo de los presidentes de las Audiencias, donde figurarán solamente las sentencias del respectivo territorio.

Uno y otros serán secretos, expidiéndose las certificaciones á petición de los jueces ó Tribunales.

El sistema para llevar el Registro central será el mismo de tarjetas que se emplea en el de últimas voluntades.

Los Juzgados ó Tribunales que dicten sentencias declarando la nulidad de préstamos, dirigirán dentro de tercer día, después de firmes, una comunicación á la Audiencia respectiva, en la que se consignen el nombre y apellidos del prestamista, pueblo, vecindad, domicilio, edad y estado, fechas de la sentencia y del préstamo, nombre y apellidos del prestatario y clase del documento en que consta el préstamo, ó forma que revistió el contrato.

Verificada la inscripción en el Registro particular, los presidentes enviarán á la Dirección dichos datos en las tarjetas que al efecto recibirán.

## MELCHOR DE PALAU

El telégrafo nos trae hoy la noticia de haber fallecido Melchor de Palau, el inspirado poeta.

Palau era uno de los poetas líricos de la pasada centuria de más estimables cualidades, supo cultivar con acierto extraordinario la poesía didáctica, publicó leyendas hermosísimas y la crítica de antaño, crítica verdadera que no olvidó nunca el crítico griego, le saludó como á un imitador de Heine, como uno de aquellos líricos que formaron hermosa pléyade y que se llama-

ban Bécquer, Sanz, Dacarrete, Ferran, Sepúlveda.

Però Palau, más que como imitador de Heine, en cuyo grupo se le contaba, sobresalió con personalidad propia en sus cantares, fué quizás el mejor cultivador de ese género.

Sus coplas como las canciones de los antiguos *aidai* las cantó primero en las columnas de algún periódico, en las páginas de algún libro y luego pasaron al pueblo que se las apropió, que las hizo suyas, y por ahí se cantan como de poeta anónimo.

No me resistió á copiar aquí algunos de sus cantares y que sean ellos en estas columnas un tributo de honor al poeta católico, al poeta popular, al sabio ingeniero, que Dios haya recogido en su seno misericordioso.

Morsamor.

En el cementerio entré y dije al sepulturero:

«Abre un hoyo pequeñito para un corazón que ha muerto»

Yo te quisiera poner junto al astro más brillante, para que te vieran todos y no te alcanzara nadie.

No te admire que tus ojos contemple con tanto afán, son las losas del sepulcro en donde mi dicha está.

En duro bronce tenía forrado yo el corazón, mas tú le has vuelto de cera y en él has escrito Amor.

Dios quisiera que la vergüenza fuese una flor encarnada. Para que la vieran todos la hizo brotar en la cara.

Me comparo á las abejas que se mueren cuando pican, pues el día en que te amé fué el último de mi vida.

Ojos azules tenía la mujer que me engañó, ojos de color de cielo.

Mira tú si fué traición!

Orillas del mar soberbio me puse á considerar que las olas que más suben son las que descienden más.

Yo soñé que el sol se helaba, soñé que la nieve ardía, mira qué cosas soñé que hasta soñé que eras mía!

«De qué sirven los civiles?»

«Vayan benditos de Dios.

¡Si en la mitad del camino me han robado el corazón!

Hasta el sol voy á subir á coger dos ó tres rayos, para atarte esos cabellos que en el aire están flotando.

Así á las puertas del cielo dos almas piden entrada:

«Yo he llorado mucho, mucho.»

«Yo he secado muchas lágrimas.»

En las rosas de tu cara un beso acaban de dar; rosas que pico un gusano presto se dejarán.

La escalera de tu casa tiene escalones bien raros; son de ilusiones, si subo; si bajo, de desengaños.

En las aguas de un arroyo llegó mi niña á mirarse, y el arroyuelo se heló para retener su imagen.

La crumpana de mi pueblo sí que me quiere de veras; se alegró cuando nací y llorará cuando muera.

Los labios de la que adoro vió una mañana el coral, y, avergonzado, escondióse en lo profundo del mar.

Prendí á una nubecilla contarle todas mis penas; más, en cuanto hube empezado cayó en lágrimas deshecha.

Tu nombre grabé en un árbol y de la herida murió; murió de la misma muerte que mi pobre corazón.

Hay un río que separa esta vida de la eterna, y se atraviesa en un barco forrado en bayeta negra.

Quando tus pisadas siento

me pongo como la grana, y es que por verte se asoman los colores á mi cara.

Gotas parecen mis lágrimas, gotitas de agua de mar, en lo amargas, en lo muchas, en que al cabo me ahogarán.

† Melchor de Palau.

## CLERO CASTRENSE

Les ha sido concedido el derecho á ingresar en el clero castrense, con el empleo de capellán segundo, á los veinte opositores aprobados que figuran en la siguiente relación, los cuales serán colocados, por el orden que están clasificados en dicha relación, cuando por turno les corresponda y las necesidades del servicio lo reclamen; debiendo los números 5 y 11, don Manuel Martínez González y don Constantino de Lucas Martín, ordenarse de presbíteros en el término de un año contado desde esta fecha, pues de lo contrario perderán el derecho adquirido.

Número 1, don José María Barellí Sopena; 2, don Federico Lillo Alvarez; 3, don Joaquín Mur Callán; 4, don Diego Vicente Vicente; 5, don Manuel Martínez González; 6, don Marcelino Bertol Barroso; 7, don Manuel Gallego Saucedá; 8, don Juan de Fuentes Cano; 9, don Fernando Ramírez Mur; 10, don Miguel Toro Tellechea; 11, don Constantino de Lucas Martín; 12, don José Montañés Sánchez; 13, don Manuel García Ortega; 14, don Juan Manuel Conde y Conde; 15, don Pascual Roca Gil; 16, don Francisco Gálvez Gómez; 17, don Gumersindo Santos Diego; 18, don Leandro José Corredor López; 19, don Angel Dancansa Lozano, y 20, don Desiderio Ballesteros Aules.

## Sigue la repatriación

Anoche en tren militar llegó á Córdoba á las 11:45 la tercera batería del décimo montado que regresa de Melilla.

La manda el capitán don Felix Bertrán de Lis y en ella figuran los primeros tenientes don Luis Rodríguez Santamaría, don Atilano Fernández Negrete y don Anibal Moltó.

Cuenta con 96 hombres de la clase de tropa y cuatro piezas Scheneider.

Esta batería según noticias oficiales que ayer se recibieron de Málaga iba á hacer el viaje por la línea de Puente Jenil á Linares.

A última hora y por conveniencias del servicio vino por Córdoba la batería y la columna de municiones con 68 soldados y 12 carros mandada por el teniente señor Noriega y en la que figura el veterinario señor Cuesta, hizo el viaje por aquella línea.

Esta batería no ha sufrido ninguna baja durante la campaña.

La oficialidad fué obsequiada en el restaurant de la estación y entre tanto la banda de música municipal interpretó escogidas piezas en los andenes.

A recibir á las tropas expedicionarias fueron á la estación los gobernadores civil y militar, el alcalde y varios concejales.

En la estación había numeroso público, aún cuando este era mucho menor que el que recibió á las primeras tropas repatriadas.

Al partir el tren militar á la una de la mañana se escucharon muchos vítores y aplausos.

### De la Alcaldía

## QUINTOS

Cumpliendo lo dispuesto en el artículo décimo de la vigente Ley de Reclutamiento, el domingo 6 del actual á las once de la mañana se constituirá en estas Casas Consistoriales la Corporación municipal de mi presidencia, con objeto de comenzar el juicio de clasificación y declaración de soldados de los mozos adscritos al reemplazo del Ejército del corriente año, continuando dicho acto público á la misma hora de los días siguientes de expresado mes, los sesenta días siguientes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, á fin de que al llamarles por orden de los números obtenidos en el sorteo, comparezcan personalmente para ser tallados y reconocidos facultativamente y que expongan las exenciones ó excepciones que los asistan evitando de ese modo las responsabilidades en que de lo contrario pueden incurrir.

Córdoba 2 de Marzo de 1910.—José García Martínez.

## Junta de asociados

En el sorteo celebrado por la Corporación municipal de mi presidencia en sesión pública celebrada en la noche de ayer para proveer las vacantes ocurridas en el personal de la Junta administrativa que ha de ejercer sus funciones en la presente anualidad, han resultado elegidos los contribuyentes que á continuación se expresan:

Sección 2.ª.—D. Carlos Vázquez Molina

Sección 5.ª.—D. Juan Jiménez Serrano.

Sección 8.ª.—D. Mariano Amo Serrano.

Sección 9.ª.—D. Pablo García Moreno y don José Armenta Jiménez.

Sección 12.ª.—D. Antonio Fuentes Terróba y don José Roldán Campos.

Sección 13.ª.—D. Miguel Ortiz Requena

Sección 15.ª.—D. Rafael Carreño Vergel.

Lo que además de comunicarlo á los interesados, se publica en cumplimiento de cuanto preceptua la Ley orgánica vigente.

Córdoba 1.º de Marzo de 1910.—José García Martínez.

## CASA JOSÉ BARRA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

olsom

Precios de venta al público desde el día 1.º de Marzo hasta nueva cotización.

Solomillos limpios sin hueso, 3,00 pesetas kilo.

Carne de vaca con hueso, 1'82; idem masa sin hueso á 2'52.

Ternera con hueso, á 2'20; idem masa sin hueso, 3'20; chuletas de ternera, á 2'20.

Borrego, á 1'50.

Macho, á 1'55.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Pan corriente. . . . . Ptas. 0'34

Tocino añejo, para fuera . . . . . 1'40

Id. salado . . . . . 1'40

Id. fresco . . . . . 1'30

Cerdos canal . . . . . Rles. 6'25

## Boletín Oficial

Sumario del número del martes.

Vacantes.—Se anuncia la provisión de varias plazas vacantes en el cuerpo de seguridad

Minera.—Solicitudes de registro.

Higiene pecuaria.—Estadística de las enfermedades contagiosas sufridas por el ganado de esta provincia en Enero último.

Censo electoral.—Acta de la Junta municipal de Espejo.

Compromisarios.—Lista de compromisarios de Fuente Obejuna.

Asociados.—Nombramiento de vocales para la junta municipal de Bujalance.

Balance.—El de las operaciones de contabilidad realizadas por el Ayuntamiento de Aguilar hasta fin de Noviembre.

Acuerdos.—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Alora en Enero último y por el de Córdoba en Diciembre.

Distribución de fondos.—La hecha

por el Ayuntamiento de Montoro para las obligaciones del mes de Febrero.

**Personal.**—Nombramiento de personal de juzgados municipales de la provincia.

Sumario del número del miércoles:  
**Censo electoral.**—Rectificación anual del censo.

**Acuerdos.**—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Córdoba en Diciembre último y por el de Lucena en Enero.

**Quintos.**—Se declara la ausencia en ignorado paradero de mozos del actual reemplazo de Buena.

**Al público.**—Están expuestas las cuentas municipales de Dos Torres.

**Los Pósitos.**—Liquidación de los contingentes de los pósitos de esta provincia.

**Juzgados.**—El de Córdoba cita a Francisco Márquez Mena.

**Concurso.**—Se convoca de postores para la adquisición de varios artículos con destino al parque de suministros.

Martínez del Campo, ha hecho declaraciones sobre la última crisis.

Dijo que la lamenta y que no ha podido todavía comprender las causas que la originaron.

Manifestó que el día que surgió se encontraba en su casa a las tres de la tarde sin saber lo que ocurría, y que al llegar a la Presidencia se enteró de que aquella había sido planteada.

Agregó que lo sintió porque el cambio de Gobierno venía a echar por el suelo la serie de reformas que pensaba introducir en la administración de Justicia.

Expresó también que fue el Gobierno el vencido, pero no el partido liberal, que seguirá fuerte y poderoso.

En cuanto a su actitud manifestó que particularmente estará siempre al lado del señor Moret.

Dijo, por último, que no cree se retire éste de la vida política y que no prestará su ferviente apoyo al Gobierno actual, pero que tampoco olvidará que lo componen elementos liberales y que, contra la voluntad del señor Canalejas, los conservadores vienen a caballo.

Por encargo de la autoridad local lo hacemos público para conocimiento de las entidades y personas invitadas a tan culto acto.

Los alumnos de las Escuelas públicas retrasarán también por esta causa su salida de las Casas Consistoriales.

Para ayuda de la lactancia, no hay nada como la Nesjarina.

#### Pronósticos del tiempo

Según Sfeijoon del 5 al 7 continuarán llegando nuevas depresiones al N. O. del continente, cuya acción se reflejará en el Cantábrico, donde se registrarán algunas lluvias, particularmente el lunes 7.

El martes 8 descenderá al N. O. de Francia y al Cantábrico una depresión procedente del N. O. de Irlanda y otro núcleo de fuerzas se presentará en el N. de Escocia. Se perturbará el estado atmosférico en la Península y se producirán lluvias, especialmente desde el N. O. y N. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

#### Del Monte

Entre los objetos que han de subastarse el lunes próximo en el Monte de Piedad, figuran:

Mesa de lavabo, cama y ropero; máquina de zapatero; sofá, dos butacas y seis sillas negras con forros de yute y un entredós con tablero de piedra y espejo.

#### Designación

Ha sido nombrada camarera efectiva de la imagen de la Virgen de los Dolores, la Excmo. Sra. Condesa de Hornachuelos.

La reconocida actividad de tan distinguida dama es una prueba del acierto de esta designación.

#### Perito mecánico

Ha sido nombrado fontanero perito mecánico municipal de Córdoba, don Antonio Ruiz Castillo, con 1.400 pesetas anuales de sueldo.

#### Maestra

Doña Amparo Muñoz Casas ha sido nombrada maestra de una escuela pública de Córdoba.

#### Juicio oral

Mañana, se verá en esta Audiencia, en juicio oral y público, una causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Joaquín Gómez Caballero, que defenderá el señor Ortega.

#### Detenido

Ha sido detenido José Damián Baena, autor del hurto de un reloj de que dimos cuenta en el número de anteayer.

Ha comparecido ante el juzgado y pasó a la cárcel.

#### El Corsario Invisible

La *Novela de Ahora* publica esta semana *El Corsario Invisible*, obra interesante, cuya amenidad y variedad en el asunto son difícilmente superables. Su autor, Paul d'Ivoi, desconocido en España será pronto uno de los predilectos de nuestro público. Pídase *La Novela de Ahora* en librerías y puestos de periódicos.

#### Denuncias urbanas

Los individuos de la policía urbana han presentado a la Alcaldía los siguientes partes:

**Denuncia del conductor del carro de la carne** que entró por la calle Pedregosa estando impedido el tránsito por dicha vía de vehículos y caballerías, con motivo del empiedro, y de una vecina de la calle de Lucano por arrojar inmundicias a dicha vía.

#### Juicio por jurados

Mañana, ante la sección primera, y con intervención del jurado se verá una causa instruida en el juzgado de Lucena, por el delito de homicidio, contra Lorenzo González Gómez.

Actuarán en esta causa los letrados señores Martínez Beltrán y Obregón y representarán a las partes los señores García Varo y Cruz.

Para la vista de esta causa se han señalado dos días.

#### Denunciado

Lo ha sido un individuo que promovió escándalo en las Ollerías, insultando a dos señores.

## ¿De dónde llega este poder milagroso?

EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO de las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

# EMERIN

De fama mundial.

De uso universal.

## Sífilis • Venéreo • Anemia

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de como estos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan a tantos enfermos de las garras de la muerte.

En todos los países del mundo, hombres, mujeres y niños, tolos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los «Milagrosos medicamentos Emerin», de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin» fué rogado de participar a todos sus lectores enfermos o habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los «Confitos Emerin» dan a las vías genitales urinarias el estado normal, viéndose el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente los estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, catarro de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorrea (gota militar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable y reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: Impotencia, doores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas de espermatozoides, espermatocitos, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, acuitismo, linfadenoma, esterilidad neurastenia, etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 350 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin», es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raticismo, esofagismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolor de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, incontinencia, delirio, aincinación, linchazón de mama etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Letrados).

#### En los andenes

De Melilla llegó ayer a Córdoba, de paso para Madrid, el coronel de Cerifolia don Tomás Fernández.

También pasó el coronel del décimo montado don Enrique Puig.

Asimismo vimos al capitán don Antonio Acedo, que viajaba con su bellísima esposa y que toda la temporada de la guerra la pasaron en Alhucemas bloqueados y siendo objetos de continuas agresiones. En la estación estuvo saludando a este matrimonio el oficial de administración militar señor León Topete.

En el expreso de Sevilla llegó el general Primó de Rivera, que continuó su viaje a Madrid.

En el mismo tren subieron el Duque de Arión, marqués de Cayo del Rey, señores Maguero, Orruela y Yargas, que como dijimos llegaron en el correo de Málaga. Fué a despedirles *Guerrita*.

De Córdoba marcharon a Madrid la marquesa de Valdeflores y su hijo y el gentilhomme de S. M. don Francisco Urqueta.

#### No dejarse

engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exijanse las auténticas aguas minerales de *Vichy Etat* embotelladas: *Vichy-Hopital* (estómago), *Vichy-Célestins* (riñones), *Vichy-Grande Grille* (hígado).

#### Toreros en ciernes

El guardia número 42 detuvo ayer en el arresto municipal a dos jóvenes que saltaron las tapias de los corrales del Matadero público con objeto de ensayarse en las reses dispuestas a ser sacrificadas para el consumo.

#### Nuevo Mundo

Cada día obtiene mayor éxito esta gran publicación, honra de la prensa gráfica española. Y en realidad, este éxito no puede estar más justificado, como pueden apreciar los asiduos lectores del popular semanario ilustrado.

El número de esta semana contiene notas interesantísimas de los siguientes asuntos de actualidad: Estreno de *Cassandra* en el Español.—Canalejas en su despacho.—La entrada de los husares de Madrid.—Las obras de la nueva escuadra en el Ferrol.—Los reyes en Sevilla: visita de la Reina a la Virgen de la Esperanza.—La casa de María Guerrero.—Un congreso Español de Medicina en Barcelona.—Tipos y esce-

nas marroquíes.—La apertura del Parlamento inglés.—Meeting en pro y en contra de las escuelas laicas; y otros muchos asuntos de actualidad.

El texto, como siempre, es ameno e interesante, firmándole los más notables escritores.

**F. Guijo** DENTISTA  
CALLE GONDOMAR

#### El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas, ha sido de 26° C. grados, y a la sombra de 20° 40. La mínima fué de 04° 60.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era de 753'30 milímetros y la temperatura a la sombra 10° 20.

#### Extensión de enseñanza

La conferencia pública que mañana, viernes, tendrá lugar en la Escuela de Veterinaria, a las nueve y media de la noche, estará a cargo de don Ricardo Agrasot, que desarrollará el tema *La decoración en el templo del antiguo Egipto*. El conferenciante se auxiliará con el aparato de proyecciones.

#### Gran Teatro

Se ha confirmado la noticia que publicamos días atrás de que el sábado de Gloria debutaría en el Gran Teatro una compañía de ópera.

Es esta la del maestro Banzá, en la que figuran artistas de tanto renombre como Estrella Gil, Simoneti y Bent.

Dará dicha compañía sólo diez funciones.

#### A su dueño

En el Matadero público se hallan depositadas seis cabezas de ganado de cerda, oncontradas sin dueño conocido en el Campo de Madre de Dios.

#### Premio de reenganche

Se ha dispuesto que el sargento del regimiento de la Reina José Ruiz Montes, ocupe plaza de reenganchado con premio.

#### Almoneda

Se hace almoneda de varios muebles de casa entre ellos una sillería de caoba antigua, un contador también antiguo y un piano de mesa.

Calle Cristóbal Colón, número 44 y 46.—Almacén de maderas.

#### ARRENDAMIENTO

Desde el día se arrienda la casa número 51 de la plaza de la Corredera, apropiado para el que tenga negocios en el mercado. Para tratar con su dueño, Toril 14, donde está la llave.

## Mi hija Pepita

de 11 años de edad después de la viruela y tifus, quedó con el corazón debilitado, jaquecas y vómitos que le hacían sufrir lastimosamente. La Emulsión de Scott sola, ha bastado para acabar con tantos sufrimientos. Ahora mi hija goza de perfecta salud.

Esto lo escribió en 3 Enero 1909 Cayetano DOMENECH, calle Ancha nº 3, Arenys de Mar (Barcelona).

La exquisita calidad de todos sus ingredientes y el ingenio inimitado que se emplea en la elaboración de

## LA EMULSIÓN SCOTT

### Emulsión modelo

han hecho que sea conocida como la Emulsión modelo

para la curación de toda clase de debilidad en menores y adultos. Por lo tanto cuando pidáis Emulsión SCOTT no os permitáis aceptar ninguna otra pues por parecida que sea no os curará como la de SCOTT.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

**Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.**

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

## Notas políticas

La deliberación que en el último Consejo de ministros se mantuvo para la fijación en principio de la fecha de elección de las nuevas Cortes, fué amplísima, habiéndose tenido a la vista el nuevo reglamento del Congreso.

El Gobierno concede una importancia y significación grande a las futuras Cortes liberales, y por esta razón quiere proceder con cautela en cuanto con la elección de las mismas se refiere.

Las elecciones no serán en Abril, como alguien creyera, sino en Mayo, porque es la única manera de que los ministros tengan tiempo sobrado para la confección de unos presupuestos, que respondan a los compromisos que el partido liberal lleva contraídos.

La prensa dice que entre los decretos enviados ayer a Sevilla para que los firmara el Rey figuran dos, nombrando gobernadores de Sevilla y de Baleares a los señores Valcárcel y Latorre.

## Crónica Local

#### Paso del Rey

Esta noche en el expreso, según hemos anunciado repetidas veces, pasará el Rey por Córdoba con objeto de presidir un Consejo de ministros.

Se ha recibido noticia oficial de que probablemente pasará descansado.

#### Fecha rectificada

Hace tres noches, en la sección telegráfica dijimos que el señor Calvotón se iba a dirigir a las Cámaras de Comercio rectificando la fecha del plazo para el embarque de mercancías para la exposición que se celebrará en Buenos Aires con motivo de la independencia de aquella república.

En efecto, se ha recibido el telegrama que dice así:

«Ministro Fomento a presidente Cámara Comercio:

Ratifico telegrama anterior subsanando solamente error que se cometió diciendo «último embarque para Exposición Buenos Aires sería 7 de Abril cuando lo escrito es 7 de Mayo».

#### El general Marina

Estaba acordado que el general Marina hiciese mañana su entrada en Madrid con el Rey y así se había hecho público y así nos lo telegrafió anoche nuestro corresponsal.

Posteriormente se ha dispuesto otra cosa y el general Marina pasará mañana en el expreso por Córdoba con dirección a Madrid.

Es casi seguro que vayan a la estación muchas personas a tributarle un aplauso por la dirección de la campaña de Melilla.

#### Recepción

La Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, celebrará junta pública y solemne el 5 del corriente mes de Marzo, a las nueve de la noche, en el salón de sesiones de este Excmo. Ayuntamiento, para dar posesión de una plaza de número al señor don Benigno Iñiguez González, el cual leerá su discurso de entrada, contestándole en nombre de la Academia el señor don Manuel de Sandoval.

#### Con liga

La guardia civil de Montilla ha denunciado a un vecino de dicha población, que cazaba contra lo dispuesto en la ley de caza y pesca.

#### Beneficiado

En la vacante producida por nombramiento de canónigo de la Seo de Urgel hecho a favor de don Mariano de la Vega, ha sido nombrado beneficiado de esta S. I. C. don Pedro Moreno Molina, que en la actualidad desempeña el cargo de cura propio de la parroquia de Santiago de Belalcázar.

#### La fiesta del Arbol

En vista de lo avanzado de la estación y para evitar que el calor origine molestias a los niños, el señor Alcalde ha dispuesto que se retrase una hora la celebración de aquella fiesta, a la que se dará comienzo, en vez de a las tres, a las cuatro de la tarde del domingo inmediato.



**EL ESTRENO**  
**De las "Memorias",**  
**de un anticlerical**

El día 28 de Febrero de 1910

¡Esta noche es de gala para mi compañero y para mí! Al saber, hace días, que Galdós iba a estrenar esta obra, compramos el libro. Aunque lo publicó en 1905, yo no lo había comprado, por no saber que era anticlerical. Su lectura nos entusiasmó tanto, que desde entonces mi compañero y yo nos llamamos como los hijos de Casandr: él, Aquiles; yo, Héctor.

En las puertas del teatro sentimos la primera emoción: a la vez que nosotros llegaba un «simón». Es un coche muy raro, «speci» «cab» londinense, aunque con el pescante sobre el juego delantero. De todos modos, resulta elegante, «flori»: no hay otro en Madrid. De él ha bajado D. Alejandro Lerroux; cómo se las habrá compuesto el jefe para encontrar tan original vehículo! Ha hecho bien en tomarle. Hoy recibe aquí Cortes D. Benito, y los radicales, en vez de venir en carros «arcesios», como la «carriera» en que va D. Benito a Palacio, debiéramos venir todos en peseteros modernistas.

Dentro, ¡qué hermoso aspecto el de la sala! Lerroux se ha sentado en la extrema izquierda. Melquiades en el centro (butaca de callejón). A Sol y Ortega no le voy; Aquiles me dice que es a más allá de Lerroux, en las filas más avanzadas. No lejos de él se colocan Ortega, Mutila, Burell, Castrovieta, Dicenta, Baroja, príncipes de la pluma.

Los palcos están como a mí me gusta: gente mozo a la; nada de esa uniformidad etiquetada y engorrosa de los viejos blancos. ¡Bien se ve que no han repartido el teatro las marquesas! Aquí, la Pardo Bazán; allá, la Morán, que nos «electriza» con recuerdos de una ficha galdosiana; a un lado, Gloria Laguna; acá, Benlliure; allí, Esquerdo; en los prosenios, Benavía, Párriz, los de

siempre, y en uno de los entresuelos centrales, rodeando al gran patriarca P. blo Iglesias, con su blanca cabeza de gato de Angore, Soriano, «el rojo»; Tomás Romero, «el Largo», y el atildado federal Félix de la Torre. Este viene de frac, porque no tiene uniforme.

En las alturas no cabe un alfiler. Aquiles y yo, ya que no podíamos costear palcos entresuelos, como el Sr. Iglesias, habíamos tomado lo más radical que encontramos: delantera. Pero otros, más radioles y más madrugadores que nosotros, nos habían tomado la delantera, y no pudimos llegar a nuestro sitio. Nos quedamos atrás, de pie, como en la tribuna pública el día aquel en que erimos que por fin iba a hablar D. Benito.

La obra empieza. Silencio. Ha terminado el primer acto. Aquiles no está contento, y le echó la culpa a los actores.

—¡Esta no es la compañía del Español! — exclama —. Créeme: Están subvencionados para trabajar mal. Es Galdós, interpretado por la Compañía de Jesús.

Ya acabó el segundo. Esto va mejor. Hacia la mitad, uno de los actores dijo no sé qué del Cristianismo. En cuanto lo oímos, rompimos a palmotear los de arriba. Por cierto que abajo no aplaudió ni Lerroux, ni el resto de los religiosos; Clementina le dio una convulsión atea, que nos volvió locos de entusiasmo. Al terminar, los nuestros llamaron a don Benito. En seguida fué por él la Cobeña. Y salió a serenarse río, tan modesto, tan equánim, sin comoversa. Parecía que iba a pedir votación nominal.

En el entr'acto me pregunta Aquiles:

—¿Le ha soñado yo, ó es esta esa-na de la pataleta donde, en la novela, lanza Clementina aquel apóstrofe shakspereano: «¡Dios está chocho!»?

—En la novela está—le contesto—, pero aquí no lo podía decir. Lo chocho no es teatral.

¡Cuánto me aplaudido a Carmen Cobeña en el teatro! Por poco le da otra convulsión como la de Clementina. También hemos aplaudido a Galdós. Yo sin embargo, dudé si debía ovacionarle, porque este acto es demasiado iconoclasta. Se lo pasa Ismael renegando de todo, desde que sabe que quedas in herencia, y dice que no quiere cuentas con ningún dios, ni el dios Rico, ni el dios Pobre, ni el Grande, ni el Chico, y que los quemaría a todos. ¡Parece que estamos en el ocaso de los dioses!

Pero al final aplaudí. Vi a Herrero, que consultaba con Gayarre; a Zancada, que les miraba a los dos, y que todos aplaudían. Los demócratas tenemos que aprobar este acto, no por los dioses, sino por la paliza que le pega a los «atufundios».

Y ya acabó. Casandra ha matado a la hidra, y en el acto hemos salido por las escaleras abajo, para uniros a la manifestación, si la hay. Poca gente en la calle. Tenía razón Sol y Ortega; «Casandra» debió estrenarse en el Prado, por la tarde, un domingo de buen tiempo. O como dice Melquiades: «Non est hic locus».

Aquiles observa.—En el libro hay, después de la muerte de la hidra, un grandioso funeral en Santa Eironeia.

Yo le hago ver que no estamos para «Eironeias», y que hay simbolismos que no pueden trasladarse al teatro.

—El teatro tiene, en cambio, los suyos—le digo—. Y si lo dudas, mira lo que ahora es. Más de la una. Dime tú si esto no es un símbolo de libertad, de emancipación. No solo hemos matado a la hidra: también hemos matado a La Cirva.

Don Benito salió a pie. Los buenos le seguimos aplaudiendo. En la Puerta del Sol se despidió el duelo. La familia siguió hasta el final. Nosotros tomamos el tranvía.

Por la copia,  
T. LEVELFIELD.  
(La Epoca).

**Hijos de Rafael Pineda**  
CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas. Cts
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	3 55
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3 65
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	3 30
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3 40
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 65
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 45
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados a	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidad. Se compra oro y plata por todo su valor.

**Agencia Universal**  
de  
**ANUNCIOS**  
para todos los periódicos de  
España, Europa y Américas  
1.ª de España — Fundada en 1872  
**ROLDÓS Y COMP. A**  
**BARCELONA**  
Publicidad de todas clases  
Precios económicos



**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

**Banco Aragonés** Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotales para niños y niñas

**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo

PIDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

**Don Antonio Conrotte**

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28 **CÓRDOBA**



**Au Corsét Français**

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómagos padecidos. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda. El buen gusto encontrará gran surtido en ricos paños Honores liles, bordados y brochados. Satén, Ninón, Tules, Brillantins, Piel de Francia y Outi de hilo. Batistas lisas y bordadas. Esta casa tiene los mismos modelos de las corsets de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Calle Gondomar, núm. 5  
**CÓRDOBA**

**Almacenes, Bodegas y Graneros**

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuartos, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia. Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites. Para tratar, con los SRES CARBONELL Y COMPANIA Córdoba

**FERNANDO GUIJO**

**Cirujano**  **Dentista**

Gondomar sin nº

Donde está la foto grafiada.




**LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA**

**LA FLOR DE ORO**

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolín. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las picas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidiendo mal olor; debe usarse como si fuera bandolín.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. Se venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal. Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.